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让我们以圣神为起点
重新出发

教宗强调，一个不祈求圣神的
教会就会陷入“毫无成效且令
人筋疲力尽的辩论”中。

2023年2月22日

在2月22日周三的例行公开接见活动
中，教宗方济各继续他关于“福传的
热情”主题的系列要理讲授，强调圣
神在传福音中的中心地位。

教宗引用《玛窦福音》结束语中的一
句话展开他的讲解：即，“你们要去



使万民成为门徒，因父及子及圣神之
名给他们授洗。”（玛二十八19）

圣神是“传福音的发动机”

教宗首先反省这句话的第一个动
词“去”。他说，当耶稣对祂的门徒
说这话时，祂“不仅仅是在传达一句
话”，而且“同时也在遣发圣神”。
圣神是“传福音的发动机”。那么，
谈到福传使命，圣神带给我们什么力
量呢？教宗强调，我们蒙召“不是要
灌输思想，不是劝人改变信仰，而是
为使人成为门徒，也就是说，让每个
人都有机会接触耶稣，自由地认识和
爱慕祂”。

圣神在初期的教会

接著，教宗讲到圣神在初期教会中的
作用，正如《宗徒大事录》中所记述
的那样。教宗说，圣经的这卷书的主
角“不是伯多禄、保禄、斯德望或斐
理伯，而是圣神”。他讲到圣神在初
期教会团体的一场辩论中所扮演的角



色。教宗指出，当时的基督徒针对皈
依基督的外邦人分别抱持两种见解：
一群人主张他们该遵守梅瑟法律的
人，另一群人则主张他们不必遵守梅
瑟法律的人。（参阅：宗十五）

“如何解决困境？”教宗说：“他们
本可能在传统与新颖创新之间寻求一
种良好的妥协：一些法律得到遵守，
而另一些则忽视不管。然而，宗徒们
并没有依循人性的智慧，寻求彼此之
间关系的平衡，而是依从了圣神的工
作。”“尽管倾向和意见各不相同，
但他们并没有分裂，而是一起聆听了
圣神。”

呼求圣神

随后，教宗提醒道，“作为教会，我
们可以有明确规定的时间和空间，组
织良好的团体、机构和运动，但如果
没有圣神，一切都只是没有灵魂”的
躯壳而已。如果教会不向圣神祈祷并
呼求圣神，她就会“陷入自我封闭，
陷入毫无成效且令人筋疲力尽的的辩



论，陷入叫人疲惫不堪的两极分化
中；与此同时，使命的火焰逐渐熄
灭。”

最后，教宗向在场的所有信众
说：“亲爱的兄弟姐妹们，作为教
会，让我们从圣神那里出发、重新启
程。”教宗鼓励每个信友在心中反
省：我是否呼求圣神？我是否向圣神
祈祷？我接受祂引领吗？

（梵蒂冈新闻网）
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